

Prof. Dr. Alfred Toth

Semiotische Objekte in Hyperbatonrelation

1. Besonders bei thematischen Systemen können semiotische Objekte auffälligerweise nicht nur in den beiden homogenen Fällen, d.h. wenn ein Paar von Objektzeichen oder Zeichenobjekten vorliegt (vgl. Toth 2008), sondern besonders in den beiden möglichen heterogenen Fällen in Hyperbatonrelation auftreten. Semiotisch und ontisch ist dies deswegen von Interesse, als semiotische Objekte ja Zeichenanteile haben und besonders bei Objektzeichen diese nur als Zeichenträger der letzteren fungieren, so daß also im Falle von Hyperbatonrelation zwischen Objektzeichen und Zeichenobjekten verdoppelte semiotische Referenz auftritt.

2.1. Objektzeichen in Hyperbatonrelation zu Zeichenobjekt



Rest. Zum Tell, Spalenvorstadt 6, 4051 Basel

Als Sonderfall, der im Grunde nicht hierher gehört, ist orientiertheits- und damit ontisch determinierte Hyperbatonrelation zwischen doppelseitigen Schildern zu erwähnen.



Rest. Splügen, St. Georgenstr. 4, 9000 St. Gallen

2.2. Zeichenobjekt in Hyperbatonrelation zu Objektzeichen



Rest. Tibetasia, Quellenstr. 6, 8005 Zürich

2.3. Objektzeichen in Hyperbaton zu Objektzeichen



Rest. Schwanen, Josefstr. 151, 8005 Zürich

2.4. Zeichenobjekt in Hyperbaton zu Zeichenobjekt



Rest. Il Barone, St. Leonhardstr. 35, 9000 St. Gallen

Literatur

Toth, Alfred, Zeichenobjekte und Objektzeichen. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015

10.3.2015